
  
 

MESSIDORE Call 2025 – Inserm – Implemented by IReSP                     

Appel à projets de recherche  
Call for research projects 

MESSIDORE 2025 
 

Méthodologie des ESSais cliniques Innovants, Dispositifs, Outils et Recherches Exploitant les 
données de santé et biobanques 
 

Innovative clinical trials methodology, Devices, tools and research using health data and biobanks 
 
Un appel à projets de l’Inserm, financé par le Ministère du travail, de la santé, des solidarités et des familles, opéré 
par l’IReSP / An Inserm call, funded by the French Ministry of labour, health, solidarities and families, operated by 
IReSP 
 

 

Programme stratégique de recherche collaborative en santé 
Strategic Program for Collaborative Health Research 

 
Phase 1 – Lettre d’intention / 

Phase 1 – Letter of intent 
 

 
Ce dossier de candidature vise à compléter le formulaire sur la plateforme 
en ligne EVA3 ; la plateforme permet de convertir le formulaire saisi en ligne 
en document PDF et de le fusionner avec ce document en PDF. 

This application form is intended to complete the online form on the platform EVA3, 
which converts the online form into a PDF document and merges it with this PDF 
document. 
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IMPORTANT  

INSTRUCTIONS POUR LA REDACTION DE LA LETTRE D’INTENTION  

 
Formulaire de candidature à compléter sur EVA3 (ce formulaire en ligne servira également 

de formulaire de candidature pour la phase 2 de l’appel à projets et pourra être modifié 
et complété au moment de la phase 2 « dossier complet ») 
 
Le présent dossier est à déposer sur la plateforme EVA3 (en format pdf ; tout autre format 
ne permettra pas la validation du dossier). Se référer aux modalités sur le texte de l’AAP. 
L’ensemble de la lettre d’intention est à rédiger en anglais pour permettre 
l'évaluation par des experts internationaux. 
 

Calendrier prévisionnel de l’AAP 

Lancement de l'appel à projets  Février 2025  

Clôture du dépôt des lettres d’intention Vendredi 11 avril 2025, à midi (heure de Paris) 

Evaluation scientifique et sélection des 
lettres d’intention Printemps 2025  

Notification des résultats de la présélection  Début juillet 2025 au plus tard  

Clôture du dépôt des dossiers complets  Lundi 22 septembre 2025, à midi (heure de Paris) 

Evaluation scientifique Automne 2025  

Sélection finale par le Comité Décembre 2025 

Annonce des résultats  Janvier 2026 au plus tard 

 
-------------------------------------------------------------- 

Pour toute question ou demande d’information complémentaire sur l’AAP 

L’équipe MESSIDORE : messidore@inserm.fr 

 
Pour toute question sur les aspects techniques de la plateforme EVA3 

L’équipe EVA3 - eva@inserm.fr 

 
-------------------------------------------------------------- 

ATTENTION 

Veiller à bien supprimer l’ensemble des pages relatives aux instructions, ainsi que 
la page de garde dans la version finale du dossier, de sorte que la description du 
projet constitue la 1ère page du dossier, afin de ne pas alourdir inutilement la 
présentation pour les évaluateurs.  

mailto:messidore@inserm.fr
mailto:eva@inserm.fr
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DESCRIPTION SCIENTIFIQUE DU PROJET / SCIENTIFIC PROPOSAL 

 
Utiliser une mise en page permettant une lecture confortable du document (page A4, Calibri 11 

ou équivalent, interligne simple, marges 2 cm ou plus, numérotation des pages ; pour les tableaux 

et figures, minimum Calibri 9 ou équivalent).  

Use a layout that ensures comfortable reading of the document (A4 page, Calibri 11 or equivalent, single 

line spacing, margins of 2 cm or more, page numbering; for tables and figures, use at least Calibri 9 or 

equivalent). 

 

La description scientifique, rédigée impérativement en anglais, devra présenter de façon concise 

et précise les points suivants (maximum 5 pages) :  

The scientific description, which must be written in English, must present the following points concisely and 

clearly (maximum 5 pages) : 

• Titre du projet (et acronyme) /Project title (and acronym) 

• Le contexte dans lequel s’inscrit le projet et sa pertinence par rapport à l’état de la 

recherche et aux politiques et actions publiques, nationales et internationales (environ 1 

page) ; Context of the project and its relevance to the current state of research and to national 

and international public policies and initiatives (approx. 1 page) ; 

• La question de recherche, les objectifs et les hypothèses, qui doivent être clairement 

exposés (environ 0,5 page) ; The research question, objectives, and hypotheses, which should 

be stated clearly (approx. 0.5 page) ; 

• La description de la méthodologie : le schéma d’étude doit être précisé et justifié. La 

population d’intérêt doit être précisée ainsi que les critères de jugement qui seront 

étudiés. Les considérations statistiques devront être clairement abordées et argumentées 

afin de justifier la puissance statistique et la robustesse des analyses envisagées, de même 

que la proportion des données à collecter le cas échéant pour permettre d’atteindre les 

objectifs scientifiques du projet (pour les projets relevant de l’axe 2) (environ 2 pages) ; 

Description of methodology: The study design must be clearly defined and justified. The target 

population should be specified, along with the endpoints to be assessed. Statistical considerations 

must be clearly addressed and justified to support the statistical power and robustness of the 

planned analyses, as well as the proportion of data to be collected to achieve the scientific 

objectives of the project (for projects under Axis 2) (approx. 2 pages) ; 

• Les garanties de faisabilité du projet devront être clairement abordées, notamment les 

modalités d’accès aux données et aux terrains, ainsi que les aspects règlementaires et les 

règles éthiques (le budget et le calendrier seront à préciser dans les pages 

suivantes) (environ 0,5 page) ;  

• The project's feasibility must be clearly demonstrated, particularly regarding access to data and 

study sites, as well as regulatory and ethical considerations. The budget and timeline should be 

detailed in the following pages (approx. 0.5 page) ; 

• Les résultats attendus et leur impact notamment en santé publique (environ 1 page). 

Expected results and their impact especially in public health (approx. 1 page). 
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Les références bibliographiques pertinentes pourront être présentées en annexe.  

Relevant bibliographical references may be included in appendix. 

 

NB : veiller à enlever ces consignes au moment de la rédaction de la présentation du 

projet, de sorte à ne pas alourdir la présentation pour les évaluateurs. 

NB: Please make sure to remove these instructions when drafting the project to keep it concise for 

the evaluators. 
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AUTRES INFORMATIONS CONCERNANT LE PROJET /  
INFORMATIONS ABOUT THE PROJECT 

1. Budget prévisionnel envisagé / Estimated planned budget 

Coût total estimé du projet / Total estimated project 

cost (€) 
 

Budget demandé / Requested budget (€)  

Durée du financement envisagé (mois) / Expected 

funding duration (months) 
 

 

 Montant /Amount (€) Equipe(s) concernée(s) / Involved team(s) 

Frais de personnel/Staff costs   

Equipements /Equipment   

Fonctionnement (petits matériels, 
consommables) / Operating costs 
(small equipment, consumables) 

  

Missions / Travel expenses   

 
Le budget demandé pour le projet pourra être argumenté (10 lignes maximum) sur la base des 
principaux postes budgétaires envisagés (ci-dessus). / The requested project budget may be justified 
(maximum 10 lines) based on the main planned budget items (listed above). 

2. Calendrier prévisionnel envisagé / Estimated planned schedule 

Insérer un calendrier prévisionnel succinct (qui pourra être ajusté au moment de la phase 2 si le 
projet est présélectionné). / Insert a brief provisional timeline (which may be adjusted in Phase 2 if the 
project is pre-selected). 

3. Experts 5récusés / Disqualified experts for the peer-review 

Si nécessaire, indiquer les experts récusés pour l’évaluation / If needed, list any experts disqualified 
from the peer-review 
 

Prénom & Nom 
First name & Name  

Laboratoire, équipe, structure / Ville 
Name of the lab, team, structure / 

City 

Pays 
Country 

Justification 
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RENSEIGNEMENTS CONCERNANT LE COORDONNATEUR DU PROJET ET LES EQUIPES 

PARTENAIRES /  
INFORMATION ABOUT THE PRINCIPAL INVESTIGATOR AND THE PARTNER TEAMS 

1. Coordonnateur scientifique du projet / Principal investigator 

Nom / Name  

Prénom / First name  

 

CV court du coordonnateur (une page maximum) 
Principal investigator’s short resume (max. one page) 

 

2. Principales publications du coordonnateur scientifique du projet /  

Principal investigator’s main publications 
 

Principales publications du coordonnateur scientifique du projet au cours des cinq 
dernières années (10 maximum) 
Principal investigator’s main publications over the last five years (max. 10) 

 
 
 

3. Equipes partenaires, impliquées dans le projet / Partner teams involved in 

the project 

➢ Ajouter autant de lignes que nécessaire / Add as many lines as necessary 

➢ Les numéros d’équipes sont à faire correspondre avec ceux du formulaire sur EVA3 / 

Team numbers must be matched with those on the EVA3 form 

* Coordonnateur scientifique du projet / Principal investigator 
 

N° de 

l’équipe  

Team 

number 

Prénom et nom du responsable 

scientifique dans le cadre du projet 1 

First name and name of the scientific 

manager in the frame of the project  

Nom de l’équipe/du 

laboratoire/du service 

hospitalier 

Name of the team/laboratory or 

hospital department 

 

Spécialités / disciplines 

Specialties / fields 

1*    

2    

 
1 Peut être différent du responsable hiérarchique de l’équipe / Can be different of the hierarchical head of the team 
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3    

4    

 

4. Principales publications de l’ensemble des équipes partenaires /  

All partner teams main publications 
 

Principales publications de l’ensemble des équipes partenaires au cours des cinq dernières 
années en lien avec le projet (maximum 15) 
All partner teams main publications main publications over the last five years (max. 15) 

 
 
 

 


